



Communiqué de presse  
Pour diffusion immédiate

## **Le Grand rassemblement des Communautés bâtissant l'avenir avec les jeunes s'arrête à Laval**

*Deux projets de la région inspirent 20 communautés à travers le Canada*

Laval, le 23 novembre 2022 – Le 10 novembre dernier, la Communauté bâtissant l'avenir avec les jeunes (CBAJ) de Laval a accueilli 50 délégués représentant 20 communautés à travers le Canada qui, tout comme CBAJ, travaillent à la réussite des jeunes à risque de 14 à 30 ans. Ceux-ci ont eu l'occasion de visiter deux projets financés dans le cadre de la Pépinière d'innovation CBAJ, soient l'Espace Zen du Centre de compétences Pont-Viau (CDC Pont-Viau) et la Coop Micro Fraîcheur du Centre de qualification professionnelle et d'entrepreneuriat de Laval (CQPEL). L'objectif des visiteurs était de s'inspirer des pratiques gagnantes et d'alimenter les initiatives dans leur communauté respective. Des élèves et des intervenants étaient sur place pour présenter les projets et pour témoigner de leurs retombées positives sur la motivation et la réussite scolaire. Cette visite a été organisée conjointement avec l'Institut Tamarack, partenaire et soutien financier de CBAJ, dans le cadre d'un grand rassemblement des représentants de tous les projets CBAJ à travers le pays.

### **Qu'est-ce que l'Espace Zen du CDC Pont-Viau?**

Mis sur pied en pleine pandémie grâce à un coup de pouce financier octroyé par la Pépinière d'innovation CBAJ, cet espace dédié au bien-être des étudiants offre une variété d'activités favorisant la santé physique et mentale. Avec la participation des étudiants qui contribuent à concevoir l'horaire des activités, l'Espace Zen accueille des ateliers de yoga, de danse, d'art-thérapie et des groupes de discussion pour les aider à gérer le stress et l'anxiété liés aux études et au contexte de la Covid. Les futurs projets dont seront responsables les jeunes incluent l'organisation de séances de zoothérapie et l'achat d'un aquarium pour égayer encore plus l'espace.

### **Qu'est-ce que la Coop Micro Fraîcheur du CQPEL?**

Dans le cadre cette initiative, des élèves apprennent à développer toutes sortes de compétences et d'habiletés en produisant des micropousses biologiques. Impliqués dans toutes les étapes du projet, les jeunes touchent à l'horticulture, à la mise en marché, aux finances, aux ressources humaines, au service à la clientèle, etc. Ils vivent des réussites et développent des connaissances qui leur seront utiles sur le marché du travail et comme adultes autonomes. L'enthousiasme qu'ils ressentent envers le projet les aide à reconstruire leur relation fragile avec le milieu scolaire et à découvrir de nouveaux talents. Pour le temps des Fêtes, ils prévoient rédiger un livre de recettes qui mettront en vedette les micropousses qu'ils produisent. Restez à l'affût!

« Ces deux projets innovent pour soutenir les cheminements scolaires des jeunes. Une des clés de leur succès est l'implication des jeunes. En consultant les élèves et en les incluant dans les différentes étapes d'idéation et de développement, ils favorisent leur engagement et leur enthousiasme pour le projet. » de dire Véronique St-Louis, chargée de projet au Regroupement lavallois pour la réussite éducative pour CBAJ Laval.

## Prolongation de la Pépinière d'innovation CBAJ

La Pépinière d'innovation CBAJ prolonge son appel de propositions jusqu'au 9 décembre prochain. Les organisations lavalloises peuvent obtenir jusqu' à 4 000\$ pour soutenir la **réussite éducative des 14-30 ans** ayant des parcours plus difficiles vers la diplomation, la qualification ou l'insertion socioprofessionnelle.

### Informations

#### À propos de la Communauté bâtissant l'avenir avec les jeunes (CBAJ) :

La Communauté bâtissant l'avenir avec les jeunes (CBAJ) est une démarche d'impact collectif qui veille à la mise en œuvre d'**un plan d'action régional visant à accroître la diplomation, la qualification et l'insertion des jeunes à risque 14-30 ans de Laval**. Ce chantier de travail est porté par le RLPRE en étroite collaboration avec un comité de coordination multisectoriel et bénéficie d'un financement et d'un accompagnement provenant de l'Institut Tamarack et du gouvernement du Canada.



#### À propos du Regroupement lavallois pour la réussite éducative (RLPRE)

Le Regroupement lavallois pour la réussite éducative est une instance de concertation régionale qui a pour mission de susciter la mobilisation et de soutenir des initiatives locales et régionales qui améliorent la persévérance scolaire et la réussite éducative des jeunes et des adultes de Laval. Il sensibilise également tous les Lavallois et Lavalloises à l'importance de leur apport à la réussite éducative.

Site web : [rlpre.org](http://rlpre.org)

Suivez-nous sur [Facebook](#) | [Twitter](#) | [Instagram](#) | [LinkedIn](#)

-30-

Source :



Emi Togo | agente de communications et de développement

[emitogo@cslaval.qc.ca](mailto:emitogo@cslaval.qc.ca)

bur : 450 662-7000 poste 1271

cell : 514 924-9657